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定例会の概要

● 保育・福祉に関すること
●	 	議案第65号　飛騨市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する
条例について

　家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準及び児童福祉法の改正に伴う改正
Q  市は今後、家庭的保育事業を導入する計画があるのか
A   現在は、施設の設置は考えていないが、今後急に必要な事態になれば協議をする
●  議案第66号　飛騨市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施
設等の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について

　 特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の運営に関する基
準の改正に伴う改正

● 学校教育に関すること
●  議案第68号　飛騨市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改
正する条例について

　放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準の改正に伴う改正
Q   安全計画、業務継続計画の策定は、５つのクラブ毎に策定するのか。市が策定して５つのところに

該当させるのか
A  ５つの児童クラブ全てに該当するよう市が１つにまとめて行う

● 税金に関すること
● 議案第62号　飛騨市税条例の一部を改正する条例について
　地方税法等の改正に伴う改正
Q   森林環境税徴収の周知はどのようにするのか。また納税対象者の人数は
A  現在、周知の通知はないが今後検討していく。納税者数は11,700人と想定している

● 住民手続きに関すること
● 議案第64号　飛騨市印鑑条例の一部を改正する条例について
　 印鑑登録証明書の申請に係る規定の改正及び電子署名等に係る地方公共団体情報システム機構の認証

業務に関する法律の改正に伴う改正
Q   市内のコンビニ等の数と営業時間は
A   古川町に６か所、神岡町に１か所であり、機器の稼働時間６時から23時まで発行可能となる。ただ

し一部の機関では時短となる

● 会計に関すること
● 議案第67号　飛騨市指定金融機関の指定の変更について
　指定金融機関の輪番制指定による変更で、飛騨信用組合から株式会社十六銀行に変更
　【期間】令和５年10月１日から令和７年９月30日までの２年間
Q   市民が市税等を金融機関に振り込む際に手数料が掛かるのか
A   来年４月から二次元コードを除いた窓口で、税金、料金、使用料等の払い込みに、66円／件の手数

料が掛かる。これは行政が負担する

本定例会は、令和５年度補正予算のほか、印鑑登録証明書のコンビニエンスストアでの発行などを審
査するため、６月13日から６月29日までの17日間の会期で開催しました。なお、上程された条例改正や
補正予算などの報告３件、承認３件、14議案については、すべて原案のとおり承認、可決としました。

本会議、委員会審査での質疑応答の主なものは次のとおりです。
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● 行政区に関すること
● 議案第63号　飛騨市行政区等設置条例の一部を改正する条例について
　 神岡町の４つの区で構成していた上村区を地域活動の実情に合わせ上小萱、丸山、野首、下小萱の４

つの行政区として再編するための改正
Q  神岡町上村区１地区を元の４地区に戻すのはどういう理由か
A   上村振興会で上村コミュニティ施設を指定管理していたが、直営になったため振興会を解散し元々

あった４地区に戻す

● 防災に関すること
● 議案第69号　飛騨市火災予防条例の一部を改正する条例について
　 対象火気設備等の位置、構造及び管理並びに対象火気器具等の取扱いに関する条例の制定に関する基

準を定める省令等の改正に伴う改正
Q  基準に合わない標識は定期的にチェックをするのか
A   特定対象物は、年に１回、その他の建物は３年に１回立ち入り検査を行う。遡及はしないが、令和

５年10月１日以降の設置分については指導を行う

● 職員の給与等に関すること
● 議案第61号　飛騨市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について
　 今年度から人事交流で北海道中川町へ派遣されている職員に対して、その地域に適した寒冷地手当を

支給できるように国と同基準とするための改正
Q  寒冷地手当の級地の違いの基準はどのようなものか
A   １～３級地はすべて北海道で飛騨市は４級地に該当するが基準は国が定めており、国の根拠どおり

として理解して欲しい

● 議決が必要な財産の取得に関すること
　予定価格2,000万円以上の財産の買い入れについて審議
● 議案第58号　財産の取得について（職員用ノートパソコン121台）
　取得価格2,587万２千円　取得先　株式会社吉城コンピュータ
Q  更新の頻度はどれくらいで行われるのか。また全体からして何割程度なのか
A   ５年のサイクルで更新している。基本的には20％程度の更新率である
● 議案第59号　財産の取得について（圧雪車１台）
　取得価格4,950万円　取得先　株式会社三機工業
Q  高山市の事業者であるが、飛騨市内には圧雪車を扱っている事業者はないのか
A   この入札は一般競争入札で行ったが、応札者が一社であった
● 議案第60号　財産の取得について（除雪ドーザ１台）
　取得価格2,044万９千円　取得先　株式会社利興
Q  指名競争入札なのか一般競争入札なのか教えてほしい
A   今回の入札は指名競争入札で、５社を選定している

● 予算に関すること

令和5年度　補正予算
● 議案第70号　令和５年度飛騨市一般会計補正予算（補正第１号）
　２億6,398万８千円を増額、補正後の予算額は185億9,248万８千円
● 議案第71号　令和５年度飛騨市公共下水道事業特別会計補正予算（補正第１号）
　1,950万円を減額、補正後の予算額は13億4,150万円



4

定例会の概要

総　務　部

Q  危険空き家２棟の略式代執行の費用は誰が負担するのか
A   所有者が不明のため、市が負担する

企　画　部

Q  脱炭素化ということで調査委託料1,000万円が予定されているが、どのような所を想定しているのか
A   環境系の調査会社を予定している

振興事務所

Q   天生湿原のサイン２基について県の補助が無くなったようだが、どのようなサインを予定している
のか

A   大型サインの２基を予定していて、ひとつは看板の前で記念写真を撮れるようなシンボル的看板と
もうひとつはインフォメーション的な看板を予定している

市民福祉部

Q   巡回訪問活動となっているが、ふらっとへ相談にみえた方が対象なのか。学校と連携して不登校な
どの自宅に訪問なのかどのような計画なのか

A   中学校や高校などで希望をとって思春期健診モデルとしての研究をしていきたい

農　林　部

Q   市内各地でクマの出没情報があるがどのような分析をしているか
A   県の報告ではそれほど増えてはいない。ただ親離れしたクマが山に戻れず、サクランボや桑の実を

食べに出ている。今後も注視しながら安全確保に努める

● 報告に関すること
● 報告第２号　令和４年度飛騨市一般会計繰越明許費繰越計算書について
　令和４年度から令和５年度へ繰越を行った32事業の報告　翌年度繰越額は９億2,000万円
● 報告第３号　令和４年度飛騨市公共下水道事業特別会計繰越明許費繰越計算書について
　令和４年度から令和５年度へ繰越を行った２事業の報告　翌年度繰越額は4,762万円
● 報告第４号　飛騨市土地開発公社の経営状況報告について
　令和４年度事業報告及び決算に関する報告と令和５年度事業計画及び予算に関する報告
Q   30年国債にした意図、それに対する意見はあったのか
A   30年国債については、前年度まで定期預金で資産運用を行っていた。利率が非常に低いので利率が

１％と高い国債を購入した。理事からの否定的な意見等はなかった

● 専決処分の承認に関すること
● 承認第２号　飛騨市税条例の一部を改正する条例
　【専決第３号】地方税法の改正に伴う改正　
Q   延長期間を３年とか決めているが、どういったところを基準に延長期間を決めているのか
A   今の延長期間については、地方税法の改正によりその期間と合わせている
●	承認第３号　令和４年度飛騨市一般会計予算（専決第４号）
　【専決第４号】地方債の組替えに伴う改正　315万円の交付税増額
●	承認第４号　令和５年度飛騨市一般会計予算（専決第１号）
　 【専決第５号】新型コロナウイルス感染症に係るワクチン接種対策及び子育て世帯生活支援特別給付金

支給に伴う補正　１億2,850万円を増額、補正後の予算額は183億2,850万円
Q   新型コロナウイルスワクチン接種交通助成金というのは、どういう基準でどういう方々なのか
A   高齢者の方が新型コロナウイルスワクチン接種時のバスとかタクシーを助成するもので、金額が過

去の実績から必要額を計上している


